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ATA NÚMERO 18/XII/4ª SL 
  
16.dezembro.2014 – Mesa e Coordenadores 
 
 
 

Aos dezasseis dias do mês de dezembro de 2014, pelas 14:15 horas, reuniu a Mesa e os 

Deputados Coordenadores da Comissão de Educação, Ciência e Cultura, na sala 2 do Palácio de S. 

Bento, na presença dos Senhores Deputados constantes da folha de presenças que faz parte 

integrante desta ata, com a seguinte Ordem do Dia: 

 

 
1. Grelhas das audições regimentais do MEC 

 

 

2. Cedência de espaços da Assembleia da República a entidades exteriores 

 

 

 

 
O Presidente da Comissão informou que havia duas matérias de que daria já conhecimento, 

sem prejuízo de as abordar igualmente na reunião da Comissão. Em primeiro lugar informou 

que iria realizar-se na Assembleia da República, no dia 21 de janeiro (4.ª feira), um Seminário 

do Conselho Nacional de Juventude (CNJ), evento que já tinha merecido a concordância da 

Comissão. 

 

Para que o evento decorresse fora do horário da sessão plenária, o CNJ propunha entretanto a 

sua realização no dia 27 de janeiro (terça-feira), durante a tarde, informando ainda a PAR que 

também contaria com a participação dos Deputados da Comissão de Segurança Social e 

Trabalho e solicitando a articulação entre as duas Comissões. 

 

Nesta sequência, foi dado acordo à mudança de data do evento e à articulação com os 

Deputados da Comissão de Segurança Social e Trabalho. 

 

Referiu em segundo lugar que a Presidente da Assembleia da República (PAR) tinha solicitado 

parecer da Comissão para a realização no Parlamento, no dia 30 de janeiro de 2015 (sexta-

feira), da “2ª Conferência da Liberdade de Escolha da Escola”, uma iniciativa conjunta do 

Conselho Nacional de Educação e da Confederação Nacional de Educação e Formação. O 

Gabinete da PAR tinha ainda indicado que o evento deveria realizar-se à tarde, uma vez que 

nas 6.ªs feiras de manhã se realiza a reunião plenária. 

 

Pronunciaram-se as Deputadas Isilda Aguincha (PSD) e Rita Rato (PCP), manifestando acordo 

em relação à realização da Conferência no Parlamento, nos termos solicitados, atenta a 

matéria de que trata, com a salvaguarda de ser prevista no programa a intervenção dos 

representantes dos Grupos Parlamentares. 

 

 

1. Grelhas das audições regimentais do MEC 
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A Deputada Isilda Aguincha (PSD) propôs que não houvesse alterações nas grelhas das audições e 

que as mesmas se mantivessem até ao final da Legislatura, tanto mais que já decorria a 4.ª Sessão, 

tendo realçado que tinham sido conciliadas ainda na anterior Legislatura e a sua aplicação tinha 

decorrido razoavelmente. 

 

A Deputada Inês Teotónio Pereira (CDS-PP) pronunciou-se no mesmo sentido. 

 

O Deputado Acácio Pinto (PS) aceitou a manutenção das grelhas, embora tenha posto à 

consideração que na última ronda as intervenções passassem a ser de 2m por Deputado. 

 

A Deputada Rita Rato (PCP) explicitou que as preocupações que tinha transmitido, no sentido do 

alargamento da grelha, se referiam apenas à audição do Ministro da Educação e Ciência, dado que 

o Ministério incluía uma multiplicidade de matérias, que na anterior Legislatura estavam divididas 

por 2 Ministérios e realçou que já as tinha transmitido havia muito tempo. Indicou ainda que não 

consideravam adequada a proposta de alteração que o PSD tinha aventado na anterior reunião de 

Coordenadores, tendo discordado da mesma.  

 

O Presidente da Comissão concluiu que atentas as posições dos vários Grupos Parlamentares, as 

grelhas das audições regimentais do Ministro da Educação e Ciência se manteriam sem alterações. 

 

 

2. Cedência de espaços da Assembleia da República a entidades exteriores 

 

 

A Deputada Inês Teotónio Pereira (CDS-PP) propôs que fossem fixados critérios para a cedência de 

espaços da Assembleia da República a entidades exteriores, destinados à realização de eventos, 

para se diminuir a apreciação casuística dos pedidos, tendo referido que o Grupo de Assuntos 

Culturais da Assembleia tem critérios fixados para o efeito. 

 

A Deputada Isilda Aguincha (PSD) propôs que as matérias de caráter administrativo, de mera 

cedência de espaços, que não tivessem a ver com as matérias da competência da Comissão, 

fossem tratadas pelos serviços da Assembleia da República. 

 

A Deputada Rita Rato (PCP) indicou que a PAR queria mais envolvimento do Parlamento em 

relação à sociedade civil e defendeu que devia ser dado acordo em relação à realização de 

conferências e debates, com intervenção pública e já não em relação a outro tipo de eventos, como 

exposições. 

 

O Deputado Acácio Pinto (PS) propôs que se mantivesse o procedimento atual, de análise de cada 

pedido pela Comissão, realçando que a PAR solicita o parecer da Comissão, sendo ela que toma a 

decisão final, de autorização do evento e entendendo que a Comissão deve dar parecer. 

 

A Deputada Isilda Aguincha (PSD) reiterou a indicação de que os pedidos de cedência de espaços 

e as matérias administrativas não deveriam exigir a intervenção da Comissão. 

 

O Presidente da Comissão referiu que o pedido de parecer da PAR pode ser para saber se as 

Comissões têm previstas atividades na área, que ficassem prejudicadas pelo evento proposto pela 

entidade exterior e indicou que a intervenção dos Deputados não deve ser imposta, mas sugerida. 
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Por outro lado, apresentou uma proposta de realização de um Colóquio sobre os 8 Séculos da 

Língua Portuguesa, com participação de individualidades estrangeiras, para o qual seriam 

convidados os PALOPs, em associação com a CPLP, mais a Argentina, Indonésia, Índia, Japão, 

etc, a realizar eventualmente em 2 dias (3.ª e 4.ª feira), em abril ou maio de 2015.  

 

A Deputada Rita Rato (PCP) referiu que não concordavam que atividades realizadas na Assembleia 

da República não incluíssem espaço para a intervenção dos Deputados representantes dos Grupos 

Parlamentares. 

 

Por último, o Presidente da Comissão concluiu que se manteria o procedimento que vinha sendo 

seguido, de emissão de parecer pela Comissão e de sugestão de espaço para intervenção dos 

Deputados em representação dos respetivos Grupos Parlamentares. 

  

A reunião foi encerrada às 15:00 horas, dela se tendo lavrado a presente ata, a qual, depois de lida 
e aprovada, será devidamente assinada. 
 
 
Palácio de São Bento, 16 de dezembro de 2014 
 
 
 

 
O PRESIDENTE 

 
 
 

(Abel Baptista) 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Ata aprovada na reunião da Comissão de 6 de janeiro de 2015.
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Folha de Presenças 

 
 
Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados: 
 
  

Abel Baptista  
Acácio Pinto 

 Isilda Aguincha 
Nilza de Sena 
Inês Teotónio Pereira 
Rita Rato 
 

 
 
 
Estiveram ausentes os seguintes Senhores Deputados: 
 
  
 Heloísa Apolónia 

Luís Fazenda 
Michael Seufert 

 
 


